
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）不少行業人才短缺、招聘困難，

但不少中年人士或家庭主婦等希望求一份兼職亦不可得，僱員再

培訓局昨日宣佈，將於今年下半年推出「度身訂造課程（兼職

工）」試點計劃，鼓勵個別人手短缺的行業僱主透過靈活模式聘

用有特別需要社群。再培訓局初步預計會於酒店餐飲及物業管理

業試行，為僱主「度身訂造」培訓兼職工，並以婦女及年長人士

為主要目標對象。

「度身課程」為僱主培訓兼職工
再培訓局推試點計劃 酒店餐飲及物管業先受惠

再培訓局昨日介紹2017-18年度工
作報告及 2018-19 年度工作計

劃。該局主席梁永祥指出，2017-18年
度共約12.5萬人次入讀課程，其中入
讀就業掛鈎課程的學員佔34%，尤以
家務助理及物業管理最受歡迎；技能提
升計劃課程及通用技能課程分別佔
44%及19%，有52,500人次入讀技能提
升課程，較對上一個年度升約5%，創
歷年新高。
為慶祝僱員再培訓局成立25周年兼
香港回歸祖國20周年，再培訓局於去
年7月至9月推出「全民愛增值」活
動，為年滿15歲、副學位或以下教育
程度的港人免費提供1項半日或晚間制
非就業掛鈎課程，希望產生協同效應，
讓更多人認識再培訓局課程。
梁永祥表示，共約10,500人遞交課
程申請表，報讀技能提升課程佔
63%，另約3,200名申請人為首次報讀
再培訓局課程，其中約14%（截至今
年2月）其後再次報讀課程，反映活動
能吸引一些有培訓需要的市民認識該局
的課程，繼而持續進修。

13萬學額 助有需要社群就業
展望2018-19年度，梁永祥指再培訓
局會貫徹「市場主導，就業為本」的工
作理念，繼續重點支持有特別需要社
群，促進潛在勞動力投入就業市場，包
括提供13萬個學額，另預留4萬個備用
學額，以應對社會不同需要及勞工市場
未知的變化。
該局的重點措施包括加強支援安老
服務業發展的培訓工作（見另稿）、今

年6月推出全新「六月愛增值」項目，
讓從未報讀再培訓局課程的合資格人
士，可免費報讀一項半日或晚間制非就
業掛鈎課程。
梁永祥指，因應最低工資水平已於

去年5月上調，再培訓局亦於本月1日
起，將非就業掛鈎課程的「豁免繳費入
息上限」由9,000元上調至11,000元，
月入11,000元或以下的學員可申請學
費豁免，至於可申請高額資助的月入上
限則維持19,500元不變。

「先聘後訓」擴充 涵蓋更多行業
其他重點措施包括擴展「先聘用、

後培訓」試點計劃以涵蓋更多行業，並
會於下半年推出「度身訂造課程（兼職
工）」試點計劃，鼓勵個別人手短缺的
行業僱主透過靈活的模式聘用有特別需
要社群。
再培訓局行政總監吳國強指出，酒

店及餐飲業因多婚宴及活動，不少人
「炒散」，「市面上有一些App是幫勞
資雙方配對，但良莠不齊，故希望與僱
主合作，加強培訓，酒店餐飲及物業管
理是試點對象。」
他透露，目前已與三四間大公司討

論培訓細節，主要對象為失業者、中年
婦女及年長人士等。
他表示，僱主欲招聘多少名兼職，

再培訓局會物色有興趣的學員修讀因應
僱主需要而「度身訂造」的課程，「如
僱主經營會所多外國住客，課程可特別
加強英語會話訓練；另僱主也可派人授
課，講解公司理念，但僱主需承諾聘用
至少80%畢業學員。」

■僱員再培訓局今年下半年將推出「度身訂造課程（兼職工）」試點計劃，鼓勵個別人
手短缺的行業僱主透過靈活的模式聘用有特別需要社群。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）鑑於護
理業長期缺乏人手，僱員再培訓局遂於
2015/16年度開始於安老服務業推行「先
聘用、後培訓」試點計劃，協助料理家務
者入職成為護理員，另每年約400人報讀
全日制護理員基礎課程。
再培訓局主席梁永祥指出，現時約有

70%全日制護理員課程的畢業生因沒有具
備中五學歷，未能報讀保健員課程，因此
會於今年下半年為他們提供銜接兩者的
「護理員進階訓練證書」課程，讓他們有
晉升階梯。
再培訓局於安老服務業推行「先聘用、

後培訓」試點計劃後，再將之擴展至環境
服務業，2017/18年度共有62名學員先入
職安老院舍為護理員，至今已有超過150
人入職。
梁永祥表示，2018/19年度會加強支援
安老服務業發展的培訓工作，包括物色更
多安老服務業僱主參與「先聘用、後培
訓」計劃，並探討在計劃下引進兼職聘用
條件，以吸引中年婦女、料理家長者及全

職工作的新來港人士投身安老院舍的前線
工作。

年底推進階課程 助護理員晉升
同時，再培訓局會於今年下半年推出由

社署認可的「護理員進階訓練證書」課
程，及安老院舍護理員及保健員在職培訓
課程，為護理員構建晉升階梯，提升行業
服務質素。
現年48歲的陳穎霞任職印刷業超過20

年，惟行業式微，她於去年底離職後隨即
就讀全日制護理員基礎課程，並獲楊震社
會服務處聘任為家居照顧服務員，月入約
1.4萬元。
她昨日表示，對安老業有熱誠，未獲聘

為全職時已在該機構擔任義工，於課程中
則學到扶抱等技巧，現時能學以致用。
陳穎霞小時候因家庭問題需往內地讀

書，於內地只有初中畢業，她指十分高興
再培訓局將開辦「護理員進階訓練證
書」，讓她能以保健員為目標，甚至有機
會繼續向上爬：「做人要有目標！」

轉做家居照顧員 印刷婦：人生有目標
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香港文匯報訊（記者 殷翔）民建
聯婦女事務委員會昨日與食物及衛生
局局長陳肇始呼籲市民登記器官捐
贈。委員會主席葛珮帆指出，香港每
天有2,000多名病人與死神搏鬥，而
調查顯示很多市民願意捐贈器官，但
捐贈器官的人數始終較少，相信是不
知道如何登記。陳肇始則呼籲市民宏
揚大愛，踴躍登記捐贈器官。
民建聯婦女事務委員會成員，包
括立法會議員葛珮帆、柯創盛、鄭
泳舜等，昨晨與陳肇始在立法會大
樓天台花園舉辦呼籲活動。

捐贈比率偏低 2000病人苦候
陳肇始首先感謝民建聯婦女事務
委員會支持食衛局的器官捐贈行
動。她指出，香港每天有約2,000名
病人在生死線上等待器官捐贈，但
遺體器官捐贈的數目卻遠遠不夠。
為了加強市民捐贈遺體器官的意

願，食衛局已於2008年設立了中央
器官捐贈名冊，不過，本港器官捐
贈比率一直偏低。

陳肇始：須加強宣傳
她續說，在特區政府和超過500個
民間團體大力推動下，去年簽署器
官捐贈的市民大增45%，由過去的
十多萬人增加至28萬人，但仍然遠
遠不夠。根據民意調查推算，約半
數市民支持去世後捐贈器官，達數
百萬人，但登記器官捐贈的卻只有
28萬人。顯然，市民簽署器官捐贈
方面仍有很大進步空間，政府會繼
續與民間團體通力合作，加強器官
捐贈宣傳。
葛珮帆說，民建聯會不斷推動器

官捐贈，讓大愛延續生命。
民建聯各辦事處都有器官捐贈登

記表，歡迎願意捐贈器官的市民前
往登記。

器捐「叫好不叫座」民記籲踴躍登記

■陳肇始（左四）與民建聯婦女委員會成員呼籲市民簽署器官捐贈咭。
香港文匯報記者殷翔 攝

香港文匯報訊（記者 何寶儀）
香港租金高昂，連酒店住宿亦無可
避免。有人力資源公司就去年全球
375個城市的公幹費用作調查，結
果發現，因日圓貶值令東京公幹支
出下跌，香港取代東京成為亞洲區
內公幹費用最高地區，每日平均需
508美元，其次為東京及新加坡。
人力資源管理顧問機構ECA In-

ternational去年第四季進行「出差
津貼報告」，比較各地的酒店住
宿、膳食、飲品、洗衣、的士費用
以及日常生活開支。香港力壓區內
各城市，與前年一樣每天需508美
元，較東京（501美元）及新加坡
（479美元）高。
ECA International 亞洲區域總

監關禮廉表示，香港公幹費高主要
因酒店住宿貴，扣除住宿開支，香
港的膳食及交通費用等開支與東京
及新加坡相若。
他續指，去年香港的開支較前年
升13%，主要見於膳食及飲品，而
酒店費用則維持不變。

日圓貶值 東京公幹費跌
他又解釋，雖然東京跌至第二

位，但其公幹開支以日圓計算仍升
5%，但因日圓弱勢，費用由前年
每日537美元跌至501美元。新加
坡方面，當地公幹費用稍增，區內
排名跳升一位至第三位。

雖然香港公幹費用貴絕區內城市，但香港
在全球排名僅排第二十九位，顯示亞洲區整
體公幹費用相對較低。
問到會否減低海外公司派員至香港或在港

落戶，關禮廉指，排名與外派人員數目並無
直接關係，如紐約貴絕全球，但仍是各地企
業爭相派員的關鍵地。
另外，報告指去年商務旅客到中國內地消

費日益昂貴，內地城市平均較前年增5%，
當中上海成內地消費最貴城市，亞洲區內排
行第九位，較前年攀升四位。
全球而言，美國紐約保持首位，每日公幹

支出達793美元，因當地的酒店住宿及交通
費昂貴，且外出用膳需付15%至20%小費，
住宿費用平均每晚509美元。其次為瑞士日
內瓦及蘇黎世。
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■關禮廉表示，香港公幹支出在扣除住宿，
香港的膳食及交通費用等開支與東京及新加
坡相若。 香港文匯報記者何寶儀 攝

香港文匯報訊（記者 文森）紀律部隊評
議會及警察評議會職方代表昨日與公務員事
務局官員會面，提出今年加薪幅度不應少於
7%的要求，而計算加薪指標時，亦不應再
扣減遞增薪點，以保持紀律部隊士氣，公務
員事務局發言人表示已備悉，並會研究及考
慮職方的意見和建議。
紀律部隊評議會輪任主席蘇秋明在會面後

表示，在會上明確向公務員事務局代表提出
反對遞增薪點扣減安排，期望今年能加薪不
少於7%。
警察評議會代表陳祖光亦表示認同有關要

求，希望局方制定薪酬調整前可再跟他們開
會，解釋制定該薪酬調整幅度的原因，以增
加透明度和公信力。

薪酬趨勢調查下月公佈
公務員事務局發言人表示，昨日是應邀與

紀律部隊評議會及警察評議會的職方代表會
面，聽取他們就2018/19年度公務員薪酬調
整相關事宜的意見，指薪酬趨勢調查委員會
於5月內公佈2018年薪酬趨勢調查的結果，
局方會與四個中央評議會的職方和四個主要
跨部門公務員工會會面，聆聽他們對年度薪
酬調整的要求和意見，並會一如以往將職方
的要求呈交行政會議。
對於紀律部隊評議會及警察評議會不滿扣

減「遞增薪額開支」的做法，發言人指會繼
續透過現有平台，與職方保持溝通，但強調
有關做法自1989年已實行，目的並非要抵
消公務員每年獲得的增薪，而是要抵消私營
機構中原則上不應包括在薪酬趨勢總指標的
特殊勞績獎賞。
公務員現時每年可增加一個薪級點，直至

到達到職級的頂薪點，特區政府會每年參考
薪酬趨勢調查報告所得的薪酬趨勢淨指標，
特首會同行政會議會考慮本港經濟狀況、政
府財政狀況、通脹水平、職方訴求及公務員
士氣等因素後定出公務員加薪幅度。

紀評會警評會
要求加薪至少7%

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為慶
祝成立70周年，工聯會昨日舉行「70
周年會慶限定」會員專享天星小輪免費
乘搭日。昨晨與會員一同參與活動的工
聯會新任會長吳秋北指出，該會未來會
繼續為市民爭取權益，包括要求政府盡
快提出取消強積金對沖的方案及綜合退
休保障計劃等。
是次活動由昨晨8時至晚上8時舉
行，工聯會各屬會會員只要持有效會員
證，即可獲贈尖沙咀至中環或中環往尖
沙咀的單程船票代幣一個。非會員只要
於指定時段讚好工聯會facebook專頁或
關注工聯會微信專號，同樣可獲單次船
程。
吳秋北表示，「工聯會70年來一直

和市民一起成長，希望能藉着今（昨）
天工聯會70歲正日生日的日子，與會
員市民一同回憶，同樂同歡。」
他指出，工聯會新一屆的理事會已

順利產生，未來會繼續全心全意為市民
服務及爭取合理權益。在勞工及退休保
障方面，工聯會促請政府盡快提出取消
強積金對沖的方案及綜合退休保障計
劃。
吳秋北續說，在支持婦女及人口生

育方面，工聯會將爭取盡快落實男士侍
產假增至5天、婦女全薪產假由10周爭
取至14周等。

工聯慶70歲生日 請會員遊船河

■工聯會昨日舉行「70周年會慶限定」會員專享天星小輪免費乘搭日。各屬會會員只要持有效
會員證，便可獲贈尖沙咀至中環或中環往尖沙咀的單程船票代幣一個。

■吳秋北（右）表示，工聯會未來會繼
續全心全意為市民服務，以及為勞工爭
取合理權益。


